

Droga Uczennico! Drogi Uczniu!

Cieszymy się, że bierzesz udział w naszym Konkursie i życzymy Ci powodzenia!
Pamiętaj! Nie musisz rozumieć każdego słowa, aby zrozumieć, o czym jest tekst!

Możesz uzyskać maksymalnie 25 punktów. Na rozwiązanie wszystkich zadań masz 60 minut.
Powodzenia!!!!

.....
imię i nazwisko uczestnika

HÖRVERSTEHEN

Hör den Text zweimal und entscheide: Was ist richtig? Markiere. (..... / 5 Pkt.)

Wysłuchaj dwukrotnie tekstu i zaznacz spośród podanych odpowiedzi A, B lub C tę, która jest zgodna z jego treścią.

1. Was haben die Deutschen im Jahr 2012 in ihrer Freizeit häufiger gemacht?

- A. Sie haben häufig Sport getrieben.
- B. Sie haben oft im Internet eingekauft.
- C. Sie haben mehr Zeit mit ihrer Familie verbracht.

2. Was ist heute in der Freizeit besonders beliebt?

- A. Zeitung lesen
- B. Telefonieren
- C. Smartphone nutzen

3. Wofür nutzen die Deutschen ihr Smartphone?

- A. Zum Einkaufen und Chatten
- B. Zum Sportmachen und Chatten
- C. Zum Telefonieren und Einkaufen

4. Was machen die Deutschen seit der Corona-Pandemie häufiger?

- A. Sie lesen mehr Zeitungen.
- B. Sie wollen sich mehr ausruhen.
- C. Sie sind oft mit ihrer Familie aktiv.

5. Wie kann der Titel des Textes lauten?

- A. Die Freizeit der Deutschen früher.
- B. Das Familienleben in Deutschland früher und heute.
- C. Die Veränderung der Freizeitgestaltung der Deutschen.

LESEVERSTEHEN

Aufgabe 1 (..... / 5 Pkt.)

Lies den Text und beantworte die Fragen 1-5: Ja oder Nein.

Przeczytaj tekst i zdecyduj, czy odpowiedzi na pytania zawarte pod nim są twierdzące czy przeczące. Nie kieruj się swoją wiedzą, lecz treścią artykułu.

E-SCOOTER ROLLEN DURCH DIE STADT



Seit Juni 2019 sind E-Scooter, also Tretroller mit Elektromotoren, in Deutschland als offizielle Verkehrsmittel erlaubt. Zurzeit sieht man solche E-Scooter vor allem in größeren Städten. Jeder, der mindestens 14 Jahre alt ist, darf so einen E-Scooter fahren, ein Führerschein ist dafür nicht notwendig.

Genauso wie alle anderen Verkehrsteilnehmer müssen natürlich auch E-Scooter-Fahrer bestimmte Regeln beachten. Sie dürfen zum Beispiel nicht schneller als 20 Stundenkilometer fahren und dürfen keine andere Person mitnehmen. Auf Gehwegen sind E-Scooter verboten, man muss einen Radweg benutzen. Und wenn kein Radweg da ist, darf man auch auf der Straße fahren. Fährt jemand trotzdem mit seinem E-Scooter auf einem Gehweg, muss er Strafe bezahlen.

Und müssen E-Scooter-Fahrer einen Helm tragen? Es gibt keine Helmpflicht, aber es ist empfehlenswert, seinen Kopf mit einem Helm zu schützen.

[HV_Transkription_E-Scooter_rolle_durch_die_Stadt_Deutsch_to_go_IP.pdf](#)

	JA	NEIN
1. Muss man mindestens 14 Jahre alt sein, um einen E-Scooter zu fahren?	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
2. Die maximale Geschwindigkeit, mit der man mit einem E-Scooter fahren darf, beträgt 20 km/h.	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
3. Dürfen andere Personen auf einem E-Scooter mitgenommen werden?	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
4. Ist es erlaubt, mit einem E-Scooter auf der Straße zu fahren, wenn es keinen Radweg gibt?	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
5. Muss man einen Helm tragen, wenn man einen E-Scooter fährt?	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>

Aufgabe 2 (..... / 4 Pkt.)

Lies den Text und kreuze die richtige Antwort an: A, B oder C.

Przeczytaj tekst i zaznacz spośród podanych możliwości A, B lub C właściwe uzupełnienie zdań.

ROBOTER UND FREUND

In einem Krankenhaus in der indischen Hauptstadt Neu-Delhi kann man einen Roboter sehen, der frei herumläuft. Der Roboter heißt Mitra, das ist Hindi und bedeutet „Freund“.

Er geht zu Patienten, die ansteckend sind und deshalb keinen Besuch bekommen dürfen. Auf seiner Brust hat er ein Tablet, und Patienten können mit Hilfe dieses Bildschirms mit ihren Angehörigen und Ärzten kommunizieren. So sorgt Mitra auch dafür, dass sich das Pflegepersonal nicht ansteckt.



Hinter Mitras großen Augen steckt eine hochmoderne Technologie, die ihm hilft, Gesichter zu erkennen. Er erinnert sich an alle Gesichter und Namen von Menschen, die er schon einmal getroffen hat. Und den Patienten gefällt es, wenn er sie besucht und persönlich anspricht. Sie haben dann das Gefühl, mit einem guten Bekannten zu sprechen.

Roboter machen also das Krankenhaus menschlicher.

Das klingt etwas paradox, aber es scheint zu funktionieren.

[*HV_Text_Roboter_und_Freund_Deutsch_to_go_IP.pdf*](#)

1. Mitra ist ein Roboter,

- A. der sich auf den Straßen Indiens frei bewegt.
- B. der die Ärzte bei der Behandlung der Patienten ersetzt.
- C. der das Krankenhauspersonal unterstützt.

2. Die Patienten werden vom Roboter besucht, da ...

- A. sie Freunde brauchen.
- B. ihre Krankheit sich auf andere übertragen kann.
- C. er ihnen zur Unterhaltung ein technisches Gerät mitbringt.

3. Mitras erkennt dank moderner Technologie alle Personen,

- A. mit denen er schon mal Kontakt hatte.
- B. die mit ihm mehrmals gesprochen haben.
- C. von denen die Patienten Hilfe brauchen.

4. Die Kranken fühlen, dass der Roboter ...

- A. wie eine bekannte Person für sie ist.
- B. ihnen nicht richtig helfen kann.
- C. der beste Arzt für sie ist.

Aufgabe 3 (..... / 6 Pkt.)

Lies den Text und die dazugehörigen Aussagen 1 bis 6. Entscheide: Sind die Aussagen richtig oder falsch?

Przeczytaj tekst i zdecyduj, czy podane pod nim zdania są zgodne z jego treścią (richtig) czy nie (falsch).

WIE IM FALSCHEN FILM

Ein 30-jähriger Kinobesucher in Bochum hatte das Gefühl, im falschen Film zu sein ...

Um 23:00 Uhr besuchte er eine Spätvorstellung, nickte dabei im Kinosessel ein¹ und schlief so fest, dass er nicht einmal am Ende des Films aufwachte. Erst gegen fünf Uhr morgens wurde er wieder munter. Im Kino war es um diese Zeit noch stockdunkel und er war mutterseelenallein. Da der Kinosaal abgesperrt war, musste er den Notruf wählen und warten, bis die Polizei ihn befreite.

Wie konnte so etwas passieren?

Die Polizei vermutet, der Mann war beim Einschlafen so tief in seinen Sitz nach unten gerutscht, dass das Personal ihn nicht sehen konnte.

War der Mann zu müde für eine Spätvorstellung? War der Film nicht spannend genug? Oder waren die Kinosessel einfach zu bequem? Wir wissen es nicht ...

Kurz nach fünf Uhr trat er den Heimweg an² – nach der wohl längsten Kinovorstellung seines Lebens.



[HV_Text_Wie_im_falschen_Film_Deutsch_to_go_IP.pdf](#)

¹ einnicken – kurz schlafen

² den Heimweg antreten – nach Hause gehen

		richtig	falsch
1.	Der Mann wachte am Ende des Films auf.		
2.	Im Kino war niemand mehr, als er aufwachte.		
3.	Der Mann wachte um Mitternacht auf.		
4.	Der Mann musste die Polizei rufen, weil er den Ausgang nicht finden konnte.		
5.	Das Kinopersonal sah den Mann nicht, deshalb blieb er im Kino.		
6.	Der Mann schlief ein, weil der Film total langweilig war.		

LANDESKUNDE

Wähle die richtige Ergänzung der Sätze. (..... / 5 Pkt.)

Zaznacz poprawną odpowiedź.

1. Wolfgang Amadeus Mozart ist in ... geboren.

- A. Linz
- B. Graz
- C. Wien
- D. Salzburg

2. Der bekannteste Freizeitpark in Wien heißt:

- A. Prater
- B. Donaupark
- C. Minimundus
- D. Salzkammergut

3. Die Republik Österreich besteht aus ... Bundesländern.

- A. 26
- B. 16
- C. 9
- D. 3

4. Welche berühmte Sehenswürdigkeit befindet sich nicht in Wien?

- A. die Zytglogge
- B. der Stephansdom
- C. das Hundertwasserhaus
- D. das Schloss Schönbrunn

5. Welcher Fluss fließt durch Österreich?

- A. die Donau
- B. der Rhein
- C. die Aare
- D. die Elbe